
После заседания мы задали несколько вопросов де-
путату Самарской Губернской Думы Маряхину М.И.

- Михаил Иванович, какое реальное значение для 
законодательной работы имеет заседание Совета 
Палаты депутатов Партии «Справедливая Россия»?

- Форма очень эффек-
тивная, потому что в состав 
Совета Палаты Депутатов 
входят как депутаты Госу-
дарственной Думы, так и 
депутаты законодательных 
собраний регионов. Проис-
ходит живой обмен мнения-
ми. Регионы подают наверх 
сигналы о том, что реаль-
но беспокоит население 
страны. На основании этой 
информации формируется 
программа законодатель-
ных инициатив и поправок. 

- Почему сегодняш-
нее заседание в Самаре 
посвящено проблемам 
здравоохранения?

- Наверное, потому что послезавтра День медика 
(смеётся). А если серьёзно, то вопросы о здоровье на-
ции «Справедливая Россия» неоднократно поднимала 
с самой высокой трибуны. Нас не устраивает нынеш-
нее состояние и подход к здравоохранению. Партия 
разрабатывает целый комплекс предложений по этой 
проблеме. Поэтому нынешнее заседание – это своео-
бразная сверка позиций регионалов и руководителей 
партии.

- Какие базовые предложения у «Справедливой 
России» по изменению ситуации со здравоохране-
нием в стране?

- Я начну с того, что не устраивает нашу партию в 
здравоохранении сегодня. 

Во-первых, сама государственная модель органи-
зации здравоохранения. Мы рассматриваем её как со-
циальную функцию государства. Но пока идёт перекос 
в сторону бизнес составляющей этого процесса. В до-
кладах были приведены цифры, что в результате такого 
подхода около 17 тысяч населённых пунктов в России 

не имеют ни медицинского, ни фельдшерско-акушер-
ского пункта, и зачастую люди не могут получить необ-
ходимую медицинскую помощь.

Во-вторых, нас не устраивает, что по суммарным го-
сударственным и частным расходам на здравоохране-
ние наша страна находится на уровне чуть выше Китая и 

Индии, и ниже Бразилии, то 
есть в пределах 5-6 % ВВП, 
тогда как в развитых евро-
пейских странах этот пока-
затель значительно выше.

- Какие инструменты 
имеются у партии, чтобы 
начать действовать?

- «Справедливая Рос-
сия» уже действует. Депу-
татами предложен целый 
комплекс мероприятий, ряд 
из которых в виде законо-
дательных инициатив уже 
внесён в Государственную 
Думу. 

На пути наших ини-
циатив постоянно встаёт 
партия власти. Но, как 

я говорил сегодня во вступительном слове, что у нас 
представительный корпус – 5000 депутатов по всей 
России. Фракция «Справедливая Россия» не такая 
большая, но она вторая по 
количеству законопроектов, 
которые вносятся в Госу-
дарственную Думу Россий-
ской Федерации. 

И если мы все вместе бу-
дем бить в яблочко, то даже 
казавшееся безнадёжным, 
сдвинется с мёртвой точки.

- Хорошо, что же кон-
кретно предлагает «Спра-
ведливая Россия»?

Список предложений 
велик. Он сформировался как результат предложений 
с мест моими коллегами, региональными депутатами, 
так и видением проблем из Москвы.

Прежде всего, надо увеличить финансирование 

здравоохранения до 7% ВВП.

- Но ведь это связано с общегосударственным 
бюджетом?

- Правильно. И за это наша фракция в ГД будет бить-
ся при поддержке социально ориентированных партий.

Далее, мы принципиально хотим исключить из сфе-
ры государственного здравоохранения страховые ме-
дицинские организации, поскольку их основная задача 
– извлечение прибыли. Это не совпадает с нашим пони-
манием принципов государственного здравоохранения: 
оно должно быть социально ориентировано.

- Какие звучали предложения?
- Их было много. У каждого региона свои болячки. 

Остановлюсь кратко на некоторых. 
Например, предложение ввести государственную 

монополию на производство и оборот этилового спирта, 
возвратить субъектам Российской Федерации права ог-
раничивать реализацию алкогольной продукции в жилых 
домах. Оно созвучно требованиям депутатов «Справед-
ливой России» в Самаре и Тольятти о закрытии много-
численных пивных и рюмочных, расположенных в домах. 

- Михаил Иванович, демография в России – это 
одна из болевых точек. Здесь мы не растём. Какова 
позиция партии?

- Надо расти. Но для этого надо пересмотреть су-
ществующую политику оказания медицинской помощи 

беременным женщинам, 
прекратить бездумное 
сокращение родильных 
домов и женских консуль-
таций, в связи со строи-
тельством одних только 
перинатальных центров. 
С 2005 года количество 
роддомов в России сокра-
тилось почти в 2 раза, а в 
Приволжском федераль-
ном округе – уже более чем 
на 70%! Куда ж катиться 
дальше!

- Михаил Иванович, последний вопрос: совет за-
кончился, что дальше?

- Работать!

«Наша цель — вернуть государству управ-
ление здравоохранением и обеспечить 
полностью бесплатную медицинскую по-
мощь, включая высокотехнологичную, 
для всех граждан России независимо от 
дохода, места жительства и социального 
положения. Поэтому мы последователь-
но выступаем за создание и развитие 
такой модели здравоохранения, которая 
понимается как социальная функция го-
сударства»

О.Н. Епифанова

«Наша задача очень простая – изучить 
правоприменение наших Законов, 
выявить те, где требуется внесение 
изменений, и, соответственно, наш 
экспертный совет начнёт работать над 
созданием поправок в законодательство»

О.Н. Епифанова

14 июня 2019 года. Самарская Губернская Дума. С 10.00 здесь 
начал работу расширенный Совет Палаты Депутатов Политиче-
ской Партии «Справедливая Россия». 

Во главе круглого стола Председатель Палаты, депутат Госу-
дарственной Думы, заместитель председателя Госдумы ФС РФ 
О.Н. Епифанова. 

На правах принимающей стороны соведущим заседания вы-
ступил депутат Самарской Губернской Думы, заместитель пред-
седателя комитета по ЖКХ, ТЭК и охране окружающей среды, 
руководитель фракции «Справедливая Россия» М.И. Маряхин. 

В расширенном заседании приняли участие депутаты Государ-
ственной Думы ФС РФ С.И. Крючек, Д.А. Ионин, парламентарии 
Мурманской, Кемеровской, Калужской, Ростовской, Кировской, 
Томской областей.
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Члены Ассоциации владельцев жилья Самарской об-
ласти внимательно изучили Федеральный закон. Основ-
ной целью перехода на онлайн-кассы является повыше-
ние уровня прозрачности наличных расчётов и расчётов 
с использованием электронных средств платежа в сфере 
торговли и услуг, а также уменьшения теневого оборота 
наличных денежных средств. 

На наш взгляд вопрос внедрения ККт при осущест-
влении расчётов с физическими лицами в тСЖ и 
ЖСК является преждевременным, не проработанным 
и вносящим чрезмерное регулирующее воздействие, 
при отсутствии какой-либо пользы от данного вне-
дрения. 

Отсутствие однозначности в определении механиз-
ма реализации существующего регулирования, а также 
возможность применения неограниченных оснований для 
действий контролирующих органов могут привести к су-
щественному росту административной нагрузки на ТСЖ 
и ЖСК, а также создают дополнительные инструменты 
давления на них и, как следствие, могут привести к мно-
гочисленным судебным спорам.

На наш взгляд Законодатель не учёл, что все посту-
пления денежных средств на расчётный счёт ТСЖ или 
ЖСК, уже контролируются налоговыми органами в режи-
ме онлайн. Налоговые органы давно имеют возможность 
дистанционного доступа к расчётным счетам юридиче-
ских лиц. Для чего нужен двойной контроль?

Законодатель также не учёл, что коммерческие и не-

коммерческие организации имеют разные цели и виды 
деятельности, соответственно, и разные уровни доходов. 
Почему размер штрафов предусмотрен одинаковый для 
всех видов юридических лиц?

Законодатель также не учёл специфики работы ТСЖ 
и ЖСК.

ТСЖ или ЖСК, как правило, управляет в основном 
одним МКД, следовательно, доходы имеет небольшие, а 
применение ККТ влечёт дополнительные затраты на её 
приобретение и обслуживание.

В ТСЖ и ЖСК имеется минимальный штатный состав 
сотрудников и председатель с бухгалтером, в большинст-
ве случаев, работают в них по совместительству со своей 
основной работой. Зарплата в ТСЖ и ЖСК тоже, как пра-
вило, небольшая. Поэтому, председатель и бухгалтер не 
находятся ежедневно на своём рабочем месте. Как при 
таких обстоятельствах, в ТСЖ и ЖСК будут пробивать-
ся чеки, в течение суток после поступления денежных 
средств на расчётный счёт? ККТ должна включаться и 
выключаться ежедневно (включая выходные и празднич-
ные дни), и без помощи человека, это невозможно, сле-
довательно, кому-то придётся ежедневно приходить для 
этого в офис ТСЖ или ЖСК, и соответственно, придётся 
увеличивать зарплату персоналу. При этом, во многих 
ТСЖ и ЖСК даже офиса нет, и всю работу председатель 
и бухгалтер делают на дому.

Из-за невысокой зарплаты на должность председате-
лей и бухгалтеров ТСЖ и ЖСК очень тяжело найти мо-
лодых и энергичных сотрудников, с достаточным уровнем 
образования. Поэтому на эти должности часто попадают 
пенсионеры, которые до настоящего времени ещё пыта-
ются освоить информационную систему ГИС-ЖКХ, кото-
рая работает уже не первый год. С большими трудностями 
в ТСЖ и ЖСК столкнулись с новым порядком взаимодей-
ствия с органами соцзащиты, в результате которого по-
страдала льготная категория граждан. Освоение порядка 
работы онлайн-касс, тоже станет для председателей ТСЖ 
и ЖСК большим испытанием.

В СМИ мы часто слышим от высокопоставленных лиц 
государства, что необходимо снижать затраты на услуги в 
ЖКХ. Однако, на практике происходит все наоборот. 

Использование контрольно-кассовых аппаратов по-

требует дополнительных средств, а именно: приобре-
тение контрольно-кассового аппарата и программного 
обеспечения к нему, заключение договора на его обслу-
живание (заметьте, тоже платное), бухгалтер будет вы-
нужден с 01.07.2019 г. платежи всех собственников за 
ЖКХ повторно вводить вручную через онлайн-кассу. При-
чём сделать это бухгалтер должен не позднее 1 рабочего 
дня после списания денег со счета потребителя.

По предварительной оценке, суммарные расходы на 
установку онлайн-кассы колеблются от 40 до 50 тыс. руб. 
Потом ещё ежемесячные расходы.

Полагаем, что принудительное внедрение работы 
с ККт вместе с обязательным внедрением ГИС ЖКХ 
совокупно, является огромным регуляторным воздей-
ствием и разрушающим фактором для тСЖ и ЖСК. 

Вменение обязанности применять онлайн-кассы по-
сле 01.07.19г., огромные штрафы за неприменение ККТ 
и другие нарушения с онлайн-кассами предусмотренные 
статьёй 14.5 КоАП РФ для ТСЖ и ЖСК, неизбежно при-
ведут к увеличению затрат, а, следовательно, к необхо-
димости увеличения размера платы за содержание и 
ремонт общего имущества МКД для собственников поме-
щений (квартир) в многоквартирных жилых домах, в том 
числе к ухудшению качества содержания общего имуще-
ства МКД.

Затягивание с принятием соответствующих мер по 
внесению изменений в действующее законодательст-
во может привести к банкротству многих тСЖ и ЖСК, 
а также очередному переделу рынка в сфере ЖКХ.

Комментируя своё выступление вера трофимовна 
Романюк подчеркнула:

-  Своё мнение по внесению изменений в ФЗ №54-ФЗ 
мы изложили в своём обращении к Президенту РФ В.В. 
Путину, в Министерство финансов РФ, в Совет Федера-
ции РФ, Госдуму РФ.

Учитывая положительный опыт по принятию обраще-
ний лидером ВПП «Справедливая Россия» С.М. Мироно-
вым, с которым у меня установился личный контакт с 2006 
года, я 23.03.19г. направила ему обращение, касающееся 
«мусорной реформы» и применения ККТ. 

Незамедлительно, уже 04.04.19г. фракция «СРов» во 
главе с С.М. Мироновым и председателем комитета ЖКХ 
ГД РФ Г.П. Хованской направила в Госдуму РФ в качест-
ве законодательной инициативы проект изменений в ст.2 
ФЗ №54-ФЗ.

Письмом от 24.05.19г. Минфин РФ уведомило меня, 
что Государственной Думой РФ в третьем чтении принят 
проект федерального закона «о неприменении ККт при 
осуществлении расчётов тСЖ, Сдт и т.д. при оказа-
нии услуг своим членам, при этом ряд вопросов, адресу-
емых Минфину обращением оказался без ответа. 

РеЗультаты ЗаСедаНИя.
На заседании общественной комиссии по вопросу 

«О применении контрольно-кассовой техники»  
заместитель председателя комитета по ЖКХ, топливно-
энергетическому комплексу и охране окружающей среды 
Самарской Губернской Думы Маряхин Михаил Иванович 
проинформировал, что во втором чтении законопроекта 
в Государственной думе РФ было принято решение, 
согласно которому контрольно-кассовая техника у 
указанной категории лиц может не применяться.

Депутат Госдумы РФ, член фракции «Справедливая 

Россия» Д.А. Ионин доложил участникам заседания, что на 
штрафование НКо, связанным с применением ККт, де-
путатами Госдумы РФ принято решение о наложении 
запрета на один год. За год необходимо внести дополни-
тельные поправки в Федеральный закон по ККТ, с тем, что-
бы возникшие сомнения были законодательно устранены.

Члены Ассоциации просили Д.А. Ионина поблагода-
рить С.М. Миронова и депутатов Госдумы РФ, направив-
ших обращение по рассмотрению поправок в Закон о 
применении ККТ за оказанное содействие в быстром ре-
шении проблем населения не только Самарской области, 
но всей России!

- вера трофимовна, в заключение, какое у вас чув-
ство после огромной проделанной работы?

- Удовлетворение, пусть от небольшой, но победы. Но 
впереди ещё проблема с мусором. Поэтому главное: бо-
роться и не сдаваться, если чувствуешь свою правоту.

БоротьСя и
не СдаватьСя

боремся за справедливость

Принудительное внедрение работы с 
ККТ вместе с обязательным внедре-
нием ГИС ЖКХ совокупно, является 
огромным регуляторным воздейст-
вием и разрушающим фактором для 
ТСЖ и ЖСК. 

Затягивание с принятием соответст-
вующих мер по внесению изменений 
в действующее законодательство мо-
жет привести к банкротству многих 
ТСЖ и ЖСК, а также очередному пе-
ределу рынка в сфере ЖКХ.

Что такое ККт? Попробуйте задать этот вопрос простым жителям. Мы задали и полу-
чили ответ: не знаем. а ведь с 1 июля 2019 года эта ККт должна использоваться при опла-
те коммунальных услуг и различных взносов для проживающей в домах тСЖ и ЖСК.

Поэтому открываем тайну для тех, кто не знает: ККт – это контрольно-кассовая техни-
ка, которая применяется при осуществлении наличных денежных расчётов.

Полезно или нет это нововведение? 
в качестве эксперта мы пригласили председателя правления региональной общест-

венной организации «ассоциация владельцев жилья Самарской области» Романюк в.т.
Ниже публикуем тезисы её доклада, который был сделан 14 июня в Самарской Гу-

бернской думе на заседании общественной комиссии по этому вопросу по руководст-
вом депутатов от «Справедливой России»: Государственной думы дмитрия Ионина и гу-
бернской думы Михаила Маряхина. 

Вопрос внедрения ККТ при осущест-
влении расчётов с физическими ли-
цами в ТСЖ и ЖСК является пре-
ждевременным, не проработанным и 
вносящим чрезмерное регулирующее 
воздействие, при отсутствии какой-ли-
бо пользы от данного внедрения.
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В рубрике «разговор начистоту» мы продолжаем 
знакомить читателей с депутатами от партии «Спра-
ведливая Россия».

Наш собеседник - Гусев Александр Вениаминович, 
директор Новокуйбышевского НМУП «Водоканал», де-
путат городской Думы Новокуйбышевска.

- александр вениаминович, давайте начнём 
наш разговор о вашей профессиональной 
деятельности. Помните слова из популярной 
песни: «Человеку без воды - и не туды, и не 
сюды»?

- Я не только помню с детства куплеты Водовоза из 
«Волга-Волга», но и каждый день убеждаюсь в правоте 
этих строчек.

- беда Новокуйбышевска, как, впрочем, и дру-
гих городов региона, - повышенная жёсткость 
воды. все понимают, что это её объективные 
природные свойства. И в то же время жители 
хотят получать качественную воду.  

- Вы правильно обозначили проблему. В новокуй-
бышевской природной воде очень много растворенных 
солей кальция и магния: гидрокарбонатов, хлоридов и 
сульфатов. Высокая минерализация придаёт ей жёст-
кость. 

Но это только один из факторов, который влияет на 
качество подаваемой в дома воды. Качество зависит 
также от состояния труб, резервуаров, насосного обо-
рудования. 

- Хорошо. Проблема обозначена. Как дирек-
тор «водоканала» собирается её решать?

- С 2012 года, когда я вступил в должность ру-
ководителя «Водоканала», мы стараемся привлечь 
для решения проблемы средства из областного и 
федерального бюджетов, войти в различные про-
граммы для получения финансирования. Это боль-
шие деньги.

- так какой же выход?

- Благодаря общим усилиям нашего коллектива и 
администрации города, удалось попасть в паспорт на-
ционального проекта «Чистая вода» по Самарской об-
ласти. 

В нём предусмотрено финансирование реконструк-
ции питьевых водозаборов 1 и 2 со строительством си-
стемы водоподготовки. При реализации проекта город 
будет на 100% обеспечен питьевой водой санпиновско-
го качества. 

На данный момент заключён договор на проработку 
вариантов водоподготовки с Самарским Государствен-
ным университетом.

- теперь о сетях. Это головная боль всех ком-
мунальщиков?

- Да. И наш город не исключение. От прошлого нам 
достались изношенные сети. Чтобы прекратить процесс 
старения сетей холодного водоснабжения, необходимо 
ежегодно перекладывать порядка 5-10 километров тру-
бопроводов. Инфраструктура от этого не станет «моло-
же», но ситуация хотя бы перестанет усугубляться. 

Из-за недостаточного финансирования увеличива-
ются объёмы недоремонта инженерных коммуникаций, 
планово-предупредительный ремонт сетей и оборудо-
вания системы водоснабжения и водоотведения пол-
ностью уступил место аварийно-восстановительным 
работам, что значительно снижает устойчивость их 
функционирования.

Но несмотря на это мы ведём реконструкцию водо-
проводных сетей, хотя и не в том объёме, котором бы 
хотелось.

- александр вениаминович, о воде мы с вами 
поговорили. уверен, что при вашей энергии в 
ближайшем будущем Новокуйбышевск полу-
чит качественную воду. давайте теперь о по-
литике?

- Давайте.

- вы уже трижды, начиная с 2004 года, депу-
тат-одномандатник по избирательному округу 
№6. быть одномандатником ответственно и 
непросто. Но люди доверяют вам уже на про-
тяжении 15 лет. Как вам удаётся оставаться 
политическим долгожителем?

- Рецепт прост. Знать свой округ, не избегать острых 
вопросов. Уметь отстаивать интересы своего округа на 
уровне города.

- Какой простой рецепт от депутата Гусева: 
знай, отстаивай, работай. 

- И ещё: не давать пустых обещаний, а если дал, то 
держи слово до конца.

- так какие же крепкие слова депутата Гусева 
были подкреплены делом?

- Дороги. Когда к дому нельзя вызвать такси, не мо-
жет подъехать скорая помощь или пожарные это ката-
строфа! Когда жители добираются домой по колено в 
грязи каждый день это беда! Поэтому я очень доволен, 
что удалось провести капитальный ремонт внутриквар-
тальных дорог на моем округе. Считаю это нашей с жи-
телями победой! А еще сделали пешеходные дорожки по 
ул. Киевской на пересечении с ул. Зои Космодемьянс-
кой, несколько дорожек между домами.

- Это для водителей. а для пешеходов?

- Построили пешеходные дорожки по ул. Киевской 
на пересечении с ул. Зои Космодемьянской, благоу-
строили придомовые территории на Свердлова 22.

- александр вениаминович, по сути работа де-
путата на округе рутинная, внешне неброская.

- Конечно, построить новую школу или стадион – это зву-
чит солидно. Но строительства детских и спортивных площа-
док, ливнёвок, канализационного коллектора или освещения 
это тоже не мелочь. А разве мелочь, когда в детском садике 
надо заменить окна, построить беседки? Вся наша жизнь со-
стоит из таких деталей. Но они не менее важны. Задача депу-
тата постоянно пытаться что-то сделать для жителей округа. 

- Получается, что вы – рачительный хозяин на 
предприятии и такой же хозяин на округе?

- Если человек не готов к такому режиму, лучше не 
вводить людей в заблуждение. люди прекрасно пони-
мают: кто есть кто. И когда видят, что депутат стремит-
ся помочь им, пускай даже иногда не всё получается, 
они тоже впрягаются в работу. Поэтому считаю, что всё 
то, что сумел сделать на округе депутат Гусев – это об-
щая заслуга его и жителей округа.

- александр вениаминович, с 2007 года вы в 
«Справедливой России», Председатель Сове-
та местного отделения? а почему, скажем, не 
в партии власти, как многие муниципальные 
служащие?

- Россия –единая страна. И это хорошо. Только вот 
справедливости в ней не хватает. А мне принципы спра-
ведливости были близки всегда: и в университете, и в 
армии, и на работе, какую бы я должность не занимал.

- Ну что ж, остаётся только пожелать удачи и 
успехов Председателю Совета местного отде-
ления «Справедливой России» города Ново-
куйбышевска!

- Спасибо!

разговор начистоту

депутатский корпус «Справедливой России» в 
Самарской области состоит из 60 человек. Мно-
го это или мало? давайте сравним: партия власти 
- 3000 депутатов, коммунисты – 70, либеральные 
демократы – 55.  «СР» после событий 2018 года 
немного уступает коммунистам, но занимает до-
стойное место в политической жизни области.

И всё-таки судить о депутатском корпусе, как 
нам кажется, надо не по количеству народных из-
бранников, а по качеству их деятельности.

о воде
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Поэтому наша беседа с Ириной Рягузовой, помощ-
ником депутатов городской думы тольятти и Самар-
ской губернской думы от партии «Справедливая Рос-
сия», началась с вопроса: что самое сложное в работе 
помощника?

- Сразу договоримся: я рассказываю только о своём лич-
ном 15-ти летнем опыте помощника депутата.

- Хорошо. так же что самое сложное?
- Сопереживание людской боли. К нам в приёмную идут 

не те, у кого всё хорошо. Идут с проблемами. Идут те, кто не 
нашёл понимания у чиновников. Идут и старые, и молодые, 
и ветераны горячих точек, и уволенные с АВТОВАЗа. Учи-
теля, врачи, одинокие матери, инвалиды. И у всех просьба 
о помощи. И самое тяжёлое, что понимаешь, всем помочь 
невозможно. Именно это психологическое состояние для 
меня самое тяжёлое.

- Получается, что ты занимаешься социальной реа-
билитацией?

- Я свою работу так не называю. Но по сути, да.
- Но ведь для этого есть куча всяких социальных 

служб с штатными психологами, юристами и кем там 
ещё. Церковь в конце концов…

- Всё так. Но людям без разницы, кто ты. Главное – они 
ждут помощи.

- тогда почему же у депутатов такая низкая степень 
доверия со стороны населения?

- Не надо обобщать. Депутат депутату рознь. Одни дей-
ствительно только впустую занимают своё место, другие 
стремятся в силу своих возможностей помочь. И от того, как 
настроен депутат работать, так действует и его помощник. 
Если ты понимаешь, что это не игра в депутатство, то и от-
носишься к своим обязанностям по совести.

- Ну, хорошо. вот я - депутат. Хочу осчастливить 
моих избирателей. а каковы возможности депутатов 
городской и областной думы? в чём они могут оказать 
помощь конкретному гражданину?

- Прежде всего, депутат должен быть компетентным. 
Одного желания помочь мало, надо знать – как.  Далее, де-
путат должен досконально изучить болячки своего округа, 

иметь живую связь с населе-
нием. А для этого надо появ-
ляться в нём не на разреза-
ние ленточек по праздникам, 
а как можно чаще. 

У депутатов разного уров-
ня, конечно, разные возмож-
ности. Но депутатский запрос 
в любые инстанции – это уже 
определённый сигнал для чи-
новников. От депутата просто 
так не отмахнёшься. А если 
депутат действительно про-
бивной, чиновники это сразу 
чувствуют: отпиской не отде-
лаешься. И хоть со скрипом, 
но проблема решается.  

- Получается, что депу-
тат – это какой-то вышиба-
ла, пробивала?

- Жители ждут от депутата 
не объяснений: почему он не 
смог, а конкретного результа-
та. А ради этого приходиться 
порой быть всем: заниматься 
и осушением подвалов, и пе-

рерасчётами платежей за отопление. Хотя для этого есть в 
данном случае управляющие компании, и депутат не дол-
жен подменять их прямые обязанности.

Но вообще у депутата есть важный инструмент воздей-
ствия на исполнителей. Депутат формирует бюджет. Имен-
но депутаты определяют, на что будут потрачены деньги. И 
вот тут депутат тоже должен быть бойцом.

А ещё у депутата есть такой инструмент как законода-
тельная инициатива. Например, жители обращались в при-
ёмную «СР» за помощью проведении собрания в организа-
ции спецсчёта на доме, и перевода накопленных средств от 
регоператора на счёт дома в минимальные сроки. На уровне 
губернской Думы депутат «Справедливой России» Михаил 
Маряхин добился поправки в областное законодательство: 
теперь все дома, которые переходят на спецсчёт имеют воз-
можность получить накопленные деньги и потратить их по 
своему усмотрению. 

- Но ведь утверждение расходов в статье бюджета 
определяет большинство, а не один депутат? 

- Правильно. Поэтому решение проблем жителей – это 
не только зона ответственности депутата. Это взаимное 
движение навстречу. Чтобы подвинуть закон или какие-то 
поправки необходимо получить большинство при голосо-
вании. Поэтому важно, кто представляет это большинство. 
Если это партия власти, то мы видим, как рубятся на корню 
все усилия «Справедливой России» и по пенсиям, и мусору 
в Государственной Думе.

Поэтому мы всегда объясняем жителям: всё зависит не 
только от активного депутата, но и от вашего выбора. Надо 
вдвойне спрашивать с депутата, который представляет в 
Думе большинство. Ведь у него больше возможностей. Вот 
почему партия власти должна нести ответственность за не-
желание решать проблемы избирателей.

А жители должны понимать, что если депутат в составе 
большинства ничего для них не делает, то нечего за него го-
лосовать. 

- Ирина, на осенних выборах в городскую думу то-
льятти ты составила серьёзную конкуренцию ныне дей-
ствующему депутату от «единой России», председате-
лю городской думы тольятти остудину и кандидату от 
КПРФ. Как ты считаешь, важно кто депутат: мужчина 
или женщина? 

- Осенние выборы показали, что избиратель оценивает 
будущего депутата не по гендерному признаку, а по другим 
критериям. Победа кандидата от «Единой России» на моём 
округе произошла во многом благодаря резкой популярно-
сти КПРФ. Это было связано, как помните, с пенсионной 
реформой. Коммунист оттянул голоса, набрав 2600 голосов, 
и в итоге прошёл представитель партии власти с 3000 голо-
сами.

За два месяца я провела в округе во дворах десятки 
встреч и поняла по реакции жителей, что им не важно: муж-
чина ты или женщина, красный или зелёный, важна твоя по-
зиция по конкретным проблемам округа, а ещё важнее дела. 
Поэтому мне отдали голоса 2400 человек. Сейчас принцип 
выборов: обещай, обещай, обещай уже не прокатит. Только 
дело, дело и ещё раз дело вызывает уважение и доверие.

- Некоторые избиратели правомерно задают во-
прос: своего депутат я знаю, а вот кто от партии – нет. 
Что предпочтительнее для избирателя: депутат-списоч-
ник или депутат-одномандатник?

- Для избирателя предпочтительнее депутат –одно-
мандатник, так как он занимается распределением бюд-
жета на благоустройство по   кварталам округа, где он 
выбирался. Депутат-одномандатник собирает заявле-
ния и протоколы решения жителей округа по установке 
детских и спортивных площадок, устройству дорожного, 
тротуарного покрытия, озеленения и освещения придо-
мовой территории и готовит предложения в администра-
цию города по благоустройству округа. У депутата спи-
сочника таких полномочий нет.

- Хорошо. давай теперь поговорим о тебе, как по-
мощнике депутата? Чем ты может помочь жителю, ко-
торый обратился с заявлением или просьбой?

- Помощник депутата готовит организацию встреч де-
путата на территории округа и приём жителей в приёмной. 
Заявлений поступает множество по разным вопросам, по-
этому ведётся журнал приёма граждан с регистрацией. 
Помощник готовит запрос депутата в госорганы, в мэрию, 
департаменты образования, городского хозяйства, в управ-
ляющие компании, так же помощник консультирует жителя 
по вопросам ЖКХ, вопросам соцзащиты, льготам, пособи-
ям. Существует регламент, по которому приёмная обязана 
дать ответ на заявление.

- И что в итоге?
Могу привести конкретный пример. В этом году на при-

ёме граждан собрали огромное количество жалоб по убор-
ке снега на магистральных и внутриквартальных дорогах 
по работе подрядчиков. После направленных запросов в 
Департамент дорожного хозяйства, ГИБДД, Прокуратуру 
работа подрядчиков изменилась. 

В настоящее время много жалоб на размещение неста-
ционарных помещений «пивнушек-разливаек» непосредст-
венно в жилых домах и близком расстоянии от домой и на их 
огромное количество. Проблема серьёзная. Пивнушки попу-
лярны у мужской части населения, да и деньги там крутятся 
немалые. Поэтому вопрос надо решать комплексно. 

- На каких условиях работают депутаты и помощни-
ки депутатов?

- Депутат осуществляет свои полномочия, как правило, 
на непостоянной основе без отрыва от производственной 
или служебной деятельности. Для содействия в осущест-
влении депутатских полномочий депутат Городской Думы 
имеет право иметь 5 помощников, работающих по срочному 
трудовому договору и 5 помощников, работающих на без-
возмездной основе.

- Часто жители путают: кто за что отвечает на окру-
ге? в чём разница между полномочиями депутата-од-
номандатника и исполнительной власти на местах? За 
что они отвечают?

- Исполнительная власть в лице мэрии, администрации 
и других органов вносит на рассмотрения заседания Думы 
вопросы, где депутаты решают принять или нет законода-
тельные поправки, инициативы, предложения путём голо-
сования. Поэтому разница в том, что депутат должен знать 
насущность проблемы и необходимость выделения на это 
денег из бюджета, а исполнительная власть должна отстаи-
вать свою позицию и в случае положительного решения во-
проса по финансированию качественно и в срок исполнить 
работу. 

- Может ли депутат повлиять на органы исполни-
тельной и государственной власти? 

- Через депутатский запрос, обращения с законода-
тельными инициативами, путём голосования на заседани-
ях Думы. А также через организацию согласованного по 
закону митинга, сбора подписей.  Депутат от «Справед-
ливой России» может привлечь к решению вопроса своих 
коллег из Государственной Думы. Что, кстати, сейчас и 
делает Михаил Маряхин, подключая к вопросу о мусорной 
реформе своих московских товарищей из фракции СР. 

- Почему ты согласилась быть помощником депута-
та от «Справедливой России»? 

- Можете не верить, но быть помощником депутата (а 
это ежедневная кропотливая и ответственная работа!) мне 
нравится. Я человек активный. Общение с людьми, прео-
доление трудностей, поиски вариантов решения проблем, 
и главное: возможность реально помогать людям и радость 
от результатов проделанной работы – вот мои стимулы. 

А почему «Справедливая Россия»? Я верю в справед-
ливость. 
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я верю в СправедливоСть

о деятельности депутатов мы писали в одном 
из номеров нашего издания. Но объём работы депу-
тата таков, что справиться с ним в одиночку просто 
немыслимо. особенно, если депутат активен и дей-
ствительно выполняет свои обязанности на совесть.

в этом случае незаменимыми в работе становят-
ся помощники депутата.

у избирателя порой складывается мнение, что 
роль помощника депутата незначительна. Под-
умаешь, провести приём населения, организовать 
чаепитие с ветеранами, поучаствовать в детском 
празднике. да они ещё за это и деньги получают!!! 

Конечно, в ответ можно сказать: поди сам, по-
пробуй! тот, кто работает с людьми знает, как это 
непросто.


